

'Marcaré' busca aumentar la difusión de los Distritos IV y V a los melillenses

El proyecto, que cuenta con el apoyo del Instituto de las Culturas, promoverá varias iniciativas como talleres, exposiciones o campañas de sensibilización entre los residentes de estos barrios



Villena destacó el acercamiento de los barrios más marginales

Por Daniel Sola

El Instituto de las Culturas y el Centro de Iniciativas de Cooperación al Desarrollo (CICODE) de la Universidad de Granada desarrollarán el proyecto 'Marcaré', que utilizará el arte y los medios audiovisuales como herramientas para la inclusión y transformación social de los residentes de los Distritos IV y V de la Ciudad Autónoma.

La iniciativa cuenta con un presupuesto de 15.800 euros y durará medio año. Sin embargo, no hay fecha para el comienzo de la misma ya que los organismos trabajan en los preparativos para apuntalarla.

Algunos de los trabajos que se realizarán a lo largo de los seis meses abordará talleres de fotografía, talleres de video participativo, talleres de radio, para los que se espera la

colaboración de las radios locales, talleres de pintura o cursos de teatro.

Habrán también exposiciones de los trabajos realizados y sobre temáticas inspiradoras de arte social o visitas a los distintos museos de la ciudad. En un plano más general se desarrollará una investigación social en un proceso constante de mejora de las acciones y de participación activa de las personas beneficiarias.

También tendrá lugar una campaña de sensibilización a la población melillense en general, potenciando los resultados del proyecto y derrotando barreras que impidan una relación fluida integradora e intercultural.

Esta programación será cíclica en la medida en que conforme se vayan acabando se irán iniciando otros para llegar a la totalidad de los



Fadela Mohatar y José Luis Villena presentaron esta solidaria iniciativa

residentes de estos distritos.

La presidenta del instituto de las Culturas, Fadela Mohatar, destacó que su organización se siente "muy identificado" con el proyecto y que apoyaba "decididamente".

El delegado en el Campus de Melilla, José Luis Villena, comentó que "hay mucha población que no conoce Melilla en su totalidad".

Asimismo, comentó que no entendía que muchas personas "no hayan pasado" por los mencionados

distritos, algo que contribuye a su situación de marginación.

Aquellos que lo deseen, podrán acceder a las evoluciones del trabajo mediante el blog del proyecto que está en la dirección <http://marcaremelilla.wordpress.com> o sus perfiles en las redes sociales de Facebook y Twitter.

Origen

La actividad se cimentó en la experiencia anterior que el antropó-

logo Francesco Bondanini en el Centro de Estancia Te de Inmigrantes en 2011.

Tiene una marca personal integradora, que convoca a entes colectivos y planificación y espíritu en la realización de distintas actividades.

El trabajo de construcción individual y colectiva yectará sobre los barrios y el resto de la ciudad, fomentando la relación y el mutuo conocimiento.



computers

SOLUCIONES TECNOLÓGICAS

informática y electrónica de consumo

Pol. Ind. SEPES. C/ La Espiga, A-8

Télf.: 952 672 405. Fax: 952 670 148 | htmlcomputers@gmail.com



PLASMA DE ALTA DEFINICIÓN

FullHD
1080p
127cm [50"]

- 3D ACTIVO
- CONTROL A DISTANCIA
- OPCIONAL
- SMART TV
- CONVERSIÓN DE 2D A 3D

680€

Cont rapor tada

El Telegrama

Director general: J. M. Tortosa

Directora: Marie C. Montiel
Redacción y Deporte: Blasco de
Avellaneda, Sergio Gálvez,
Victoria Margullón, Daniel Sola,
Salva R. Berenguer
Diseño y Maquetación
Virginia Santamaría, G. Samper,
Juan Luis Castillo
Rotativa Francisco J. Tortosa

Tel. 952 691 443 Fax 952 670 148

Web www.eltelegrama.es

E-mail redaccion@eltelegrama.es

Dirección Pol. Ind. SEPESES

C/ La Espiga, Nave A-8, 52006

SOCIEDAD

Un grupo de ciclistas denuncia agresiones por parte de menores en Nador

Por El Telegrama

No es la primera vez que un grupo de ciclista denuncia que han sido víctimas de agresiones durante las rutas que hacen desde la ciudad autónoma hasta el país vecino y en el día de ayer volvieron a repetirse.

Así, alrededor de las 18.00 horas, hora española, un grupo de ciclistas que estaba disfrutando de esta actividad sufrió distintas agresiones que dieron como resultado que uno de los ciclistas recibiera una pedrada en la cabeza.

Concretamente los hechos sucedieron una vez pasada la primera rotonda de Nador, pasado el Atalayón, cuando el grupo fue agredido por menores que se encontraban en los alrededores ya que en esta zona de la vecina ciudad marroquí son muchos los menores que hay debido a la cercanía de distintos colegios.



Las rutas ciclistas entre Melilla y la vecina Nador son muy comunes

El ciclista agredido manifestó que espera que desde la Delegación del Gobierno se de un toque de atención a las autoridades del país vecino para que medien en este asunto y no se

vuelvan a repetir altercados de esta índole, puesto que no es la primera vez como se ha manifestado en otros casos.

Los ciclistas reclaman el poder

desarrollar las rutas existentes entre Melilla y Marruecos de forma segura y de ahí que pidan la mediación de las administraciones para velar por su seguridad.

La UGR publica 'Gestión sostenible del ambiente'

Por El Telegrama

Con el título 'Gestión sostenible del ambiente: principios, contexto, métodos', los profesores Francisco Serrano Bernardo, Luigi Bruzzi, Enrique Toscazo, José Luis Rosúa Campos y Ángel del Valls Casillas coordinan la edición del libro, publicado por la Editorial Universidad de Granada (eug), con la colaboración de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), la Casa

Editrice Clueb de Bolonia (CLUEB), la UNESCO (cátedras de las universidades de Granada y Cádiz), y Universidad de Cádiz.

Con la participación de cerca de una treintena de autores, este volumen pretende acercar al lector a los efectos que la actividad humana provoca en los recursos naturales.

Según los responsables de esta edición, la convivencia del hombre con la naturaleza se está haciendo cada día más difícil.

ROMA Y EL MEDIEVO FUERON MÁS CÁLIDOS



El clima en el norte de Europa se enfrió en los últimos 2.000 años

Una reconstrucción del clima a partir de los anillos de los árboles muestra que las temperaturas actuales tienen precedentes.

Un equipo internacional de científicos dirigidos por el doctor Jan Esper, de la Universidad Johannes Gutenberg de Maguncia, ha reconstruido el clima de los 2.000 últimos años en el norte de Europa. Para lograrlo, los investigadores han empleado medidas de densidad de los anillos de árboles subfósiles de Laponia, lo que les ha permitido llegar hasta el año 138 antes de Cristo.

El hallazgo, publicado en Nature Climate Change, ha permitido mostrar que la tendencia a largo plazo durante este periodo ha sido de enfriamiento (0,3 grados centígrados por milenio)

y que las actuales temperaturas han sido superadas en el pasado, especialmente en los periodos conocidos como óptimo romano y óptimo medieval. "Las estimaciones anteriores de las temperaturas durante la época romana y la Edad Media eran demasiado bajas", asegura Esper.

Estas conclusiones tienen, sin duda, relevancia en la discusión científica sobre el cambio climático, que está bien lejos de llegar a un consenso. "Nuestros resultados sugieren que la reconstrucción del clima del Panel Intergubernamental sobre el Cambio Climático (IPCC) probablemente subestime esta ten-

dencia al enfriamiento durante los dos últimos milenios", dice Esper.

Investigadores de Alemania, Finlandia, Escocia y Suiza han participado en el estudio, examinando árboles en Laponia, una región fría donde frecuentemente se derrumban en algunos de sus numerosos lagos, donde permanecen en buen estado de conservación durante miles de años. Las medidas de densidad de los anillos tienen muy buena correlación con las temperaturas registradas en la región, lo que ha permitido usarlas para reconstruir el clima pasado de la zona.

La Cita

«Cambie en primer lugar su actitud ante su prójimo, pues cada uno de nosotros tiene también aspectos positivos.»

Por Gabriele, Alemania

www.editorialvidauniversal.com

La Encuesta

¿Qué le parecen las reformas que se están llevando a cabo desde el Gobierno?

Responda en www.eltelegrama.es